



15.02.2011

**Dezernat 2 - Ordnung, Verkehr und Kommunalangelegenheiten
Amt für Wirtschaftsförderung und Nahverkehr**

**Wirtschaftsregion Südwest
Bericht der neuen Geschäftsführung über die strategische Ausrichtung 2011-2012**

Beschlussvorlage

Gremium	Sitzung am	Öffentlichkeitsstatus	Zuständigkeit
Kreistag	02.03.2011	öffentlich	Kenntnisnahme

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag nimmt den Bericht der Geschäftsführung der Wirtschaftsregion Südwest zur strategischen Ausrichtung 2011-2012 zur Kenntnis

Sachverhalt:

Der Kreistag hat am 16.2.2000 beschlossen, das Standortmarketing des Landkreises Waldshut durch den Beitritt zur Wirtschaftsregion Dreiländereck-Hochrhein GmbH (mittlerweile „Wirtschaftsregion Südwest GmbH“ – WSW) zu verstärken und die Geschäftsstelle der Wirtschaftsregion Südwest im Landratsamt Waldshut auch personell zu besetzen.

Die Wirtschaftsregion Südwest GmbH ist in drei Tätigkeitsfeldern aktiv:

Tätigkeitsfeld 1: Unternehmensservice

Im Rahmen dieses Tätigkeitsfeldes werden regionale Unternehmen bei konkreten Fragestellungen und Herausforderungen betreut. Themen sind z.B. Neuansiedlungen in die Region, Informationen zu Förderprogrammen, Kontaktvermittlung der örtlichen Unternehmen zu Hochschulen und Forschungseinrichtungen oder Vermittlung von aktuellen wirtschaftlichen Themen im Rahmen von Informationsveranstaltungen.

Tätigkeitsfeld 2: Standortentwicklung

Die Wirtschaftsregion Südwest fördert die zukünftige Wettbewerbsfähigkeit des Wirtschaftsstandortes durch eine Vielzahl branchenbezogener und themenbezogener Aktivitäten. Im Rahmen dieses Tätigkeitsfeldes werden z.B. Firmennetzwerke moderiert (z.B. Aluminiumforum Hochrhein, Automobilnetzwerk). Ein weiterer Schwerpunkt liegt auf Themen wie Bekämpfung des Fachkräftemangels.

Tätigkeitsfeld 3: Standortmarketing

Die Wirtschaftsregion Südwest betreibt Standortmarketing auf regionaler, internationaler (= Dreiländereck) und nationaler Ebene. Im Rahmen verschiedener Aktivitäten stellt sie die Vorzüge und Besonderheiten des Standortes dar.

Diese Aufgaben werden teilweise in der im Amt für Wirtschaftsförderung und Nahverkehr angesiedelten Geschäftsstelle Waldshut-Tiengen der „Wirtschaftsregion Südwest GmbH“ und in enger Abstimmung und Zusammenarbeit mit der Geschäftsführung der WSW erledigt.

Gesellschafter der GmbH sind die Landkreise Lörrach und Waldshut, 27 Kommunen, sechs Finanzinstitute, zwei Energieversorger und vier Verbände. Das Stammkapital beträgt 50.000 €, der Landkreis Waldshut ist mit 7,5 % bzw. 3.750 € beteiligt. Die Jahresumlage der Gesellschafter beträgt insgesamt 296.400 €. Auf die Landkreise Waldshut und Lörrach und die Stadt Lörrach entfallen jeweils 24.119 € (zusammen 24,4 %) der Umlage, die weiteren Städte und Gemeinden tragen 37,2 % und die weiteren Gesellschafter 39,4 %.

Der Vorsitz im Aufsichtsrat wechselt im zweijährigen Turnus. Aufsichtsratsvorsitzender für die Periode 2011-2012 ist OB Martin Albers. Der bisherige Geschäftsführer der WSW, Dr. Alexander Graf, verließ die WSW zum 30.09.2010 und wechselte zum 1. Oktober 2010 zur Industrie- und Handelskammer Hochrhein-Bodensee. Die Gesellschafterversammlung der WSW bestellte Frau Anja Obermann zum 1.10.2010 zur neuen Geschäftsführerin der Wirtschaftsregion Südwest.

Frau Obermann wird sich dem Kreistag vorstellen und über die vom Aufsichtsrat am 18.02.2011 beschlossene strategische Ausrichtung und die Jahresplanung 2011 der Wirtschaftsregion Südwest berichten.

